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Хотя ЕГЭ в этом году отмечает юбилей – 15 лет, страсти вокруг него не утихают.
Парламент Карелии внес в Госдуму очередной законопроект об отмене Единых
экзаменов с 2017 года. Карельские депутаты считают, что он «вредный и разрушает
систему образования». Но эксперты образовательной отрасли считают, что ничего
отменять уже не надо. Экзамен и так медленно эволюционирует к прежней системе.
Могут ли отменить ЕГЭ?      
«Не так давно Карелия прославилась тем, что выпускники средних
общеобразовательных школ ЕГЭ сдали очень плохо и процент двоек был запредельный,
–  пояснил зампред комитета карельского ЗАКСа по образованию, культуре, спорту и
делам молодежи Александр Гаврилов. – После этого зашел разговор о том, что его
нужно отменить».
Как жалуется карельский депутат, погоня за хорошими оценками привела к тому, что
педагоги начали не учить, а натаскивать школьников на тесты. Реальных знаний дети не
обретают. Для получения свидетельства об окончании средней школы ребятам
достаточно сдать математику и русский. При этом минимальный аттестационный порог
на тройку очень низкий. С заданиями справится даже пятиклассник. У ребят пропала
мотивация учиться.
Карельские политики предлагают вернуться к привычным контрольным работам с
разным уровнем сложности. Год назад парламент Карелии уже выступал с подобным
законом. Тогда Госдума забраковала предложение. Вероятно, такая же судьба ожидает
и свежую инициативу. 
Первый зампред комитета Госдумы по образованию Олег Смолин напоминает, что в
секретариате парламента также давно завис законопроект «Об образовании для всех».
Одна из главных его опций – перевод Единого экзамена на добровольный режим. Кто
хочет – выбирает аттестацию по «советским» билетам, остальные сдают тесты. Но
литература, наряду с математикой, по замыслу авторов, должна сдаваться 
обязательно. Поскольку именно гуманитарные предметы – «мощное
духовно-нравственное средство воспитания». «Надо менять саму идеологию экзамена, –
объяснил Смолин. – Вместо жутких комиссий, металлоискателей, проверки  документов,
сопровождения чуть ли не в туалеты, надо дать право выбора. Мы приводим в пример,
как экзаменовали Александра Пушкина. Он читал свои стихи. И мы считаем: хорошо
пишешь – выбирай сочинение, хорошо говоришь – сдавай экзамен устно». Тем, кто
предпочтет тянуть билеты, для поступления в вуз придется сдавать экзамены также
по-старинке: институтским приемным комиссиям. 
При этом Смолин уверен, что никаких препятствий для отмены обязательного ЕГЭ нет.
Нужна лишь политическая воля. По его словам, есть уже пилотный регион, где
технология отработана. В республике Крым с 2014 года Единый экзамен выпускники
пишут по желанию. В Минобрнауки говорят, что, возможно, льготу продлят и на 2017
год. «Ну, если там можно, почему не распространить на всю Россию, чем остальные
школьники хуже крымчан?» – возмущается Олег Смолин.
Эксперты из образовательной отрасли отмечают, что «антиегэшные» инициативы
депутатов – скорее пиаровский ход перед грядущими выборами в федеральный
парламент. «Реальность такова, что каким бы ни был этот экзамен, за 15 лет к нему уже
привыкли. Прыгать с ветки на ветку, с одной формы сдачи экзамена на другую с таким
диапазоном – нездорово и нездорово, – скептически замечает заместитель директора
Института отраслевого менеджмента (ИОМ) РАНХиГС Елена Косарева. – Это всегда
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напряжение, всегда непонятные условия и всегда, в конце концов, какие-то нарушения,
недосказанности и недоговоренности».
Как говорят педагоги, экзамен и так, без революционных инициатив, потихоньку
видоизменяется. Появилось сочинение, в иностранном языке – устные ответы. Тестовой
части, которую критики особенно ругали и называли «угадайкой», сегодня нет в семи из
четырнадцати предметов. В том числе в русском языке, математике, литературе и
истории. Руководитель Рособрнадзора Сергей Кравцов пообещал, что в следующем году
тесты исчезнут из заданий по физике, химии и биологии. То есть ЕГЭ без
революционных мер постепенно возвращается к обычным контрольным, которые были в
советское время.
Правда, педагоги боятся, что вооружившимся просьбами общественности
образовательным чиновникам, вместо того чтобы совершенствовать учебный процесс,
легче угробить саму идею Единого экзамена. Сейчас это, собственно, и происходит.
«Уже сегодня экзамен откатывает назад и теряет те завоевания, ради которых
создавался, – беспокоится Дмитрий Трынов из Уральского университета. –
Единственное преимущество ЕГЭ состояло в том, что он давал абитуриентам из разных
регионов страны равные возможности при поступлении в учебные заведения. Но сейчас
элитные вузы, в том числе Московский госуниверситет, Высшая школа экономики и
другие, практически отстояли свое право на то, чтобы принимать абитуриентов не по
результатам ЕГЭ, а вводить свои дополнительные экзамены. Эта система лазеек
дискредитирует саму идею независимой оценки качества знаний».

  (www.lenta.ru)    
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